

COMUNICADO DE PRENSA

Las Voces de las Mujeres en las Opciones de los Pastores

El Encuentro Mundial de Pastorales que se celebrará en Mera, India del 21 al 26 de noviembre de 2010, será el primero de su tipo organizado para congregaciones de todo el mundo. El encuentro tiene por objeto contribuir al empoderamiento de las pastorales para fomentar su participación equitativa en la toma de decisiones tanto dentro de sus comunidades como en el gobierno y en otros foros nacionales, regionales e internacionales, y concienciar en lo que se refiere a los retos específicos que enfrentan las pastorales en los cambiantes entornos sociales, económicos y ecológicos.

De 100 a 200 millones de personas alrededor del mundo se dedican al pastoralismo, un uso de la tierra que cubre casi el 30% de todas las tierras emergidas. Los pastores se ganan la vida con la cría extensiva de ganado en las tierras marginales del planeta, adaptando fácilmente sus medios de subsistencia al cambio a través de estrategias tradicionales de afrontamiento y movilidad que están profundamente arraigadas en sus culturas.

"La evidencia demuestra que el pastoralismo desempeña un papel importante en la gestión de los recursos naturales", señala Pablo Manzano, Coordinador Global de la IMPS en UICN ESA. Sin embargo, los pastores son a menudo malentendidos y marginados social, económica y políticamente debido a los problemas administrativos que suponen sus medios de subsistencia móviles. De ahí que en muchos países predominan estereotipos negativos sobre la política y la gestión pastoril.

Las pastorales son marginadas aún más en razón de la limitación de oportunidades para la toma de decisiones dentro de sus sociedades y, hasta ahora, su participación en las iniciativas y foros mundiales sobre el pastoralismo ha sido mínima. A pesar de los numerosos desafíos que enfrentan, tales como la pobreza y el acceso a servicios de salud materna, entre muchos otros problemas, bien sabido que en las sociedades pastoriles las mujeres pueden ejercer de gran influencia para el cambio y es por ello que es fundamental reunirlos para compartir experiencias y aprender unas de otras. Fiel a su compromiso a largo plazo con la promoción de la igualdad de género, la UICN reconoce que las pastorales son importantes agentes de cambio, por lo que sus voces y conocimientos deben ser reconocidos en cualquier foro en el que se tomen decisiones que afectan a las sociedades pastoriles, apunta Lorena Aguilar, Consejera Mundial de Género de la UICN.

El encuentro es una creación de MRAG, una organización voluntaria establecida en 1994 que trabaja por

El encuentro reunirá a unas 100 pastorales de todo el mundo que participan como embajadoras de sus comunidades. La mayoría de los participantes serán seleccionados por un organismo nacional de coordinación a ser identificado por el Comité organizador del encuentro, con base en criterios de selección y condiciones previamente establecidas.

Este evento es patrocinado por el FIDA. Agradecerá cualquier patrocinio adicional, que será debidamente reconocido.

Para obtener más detalles sobre el evento, la participación o patrocinio, contacte con la secretaría del encuentro en pastoral.women@gmail.com o llamar al +91 7927912492.

Para ponerse en contacto con el personal de la UICN relacionado con el evento, contacte con el Coordinador de la Iniciativa Mundial para el Pastoralismo Sostenible, Pablo Manzano, en pablo.manzano@iucn.org o llamar al +254 711 986596.

Para más información, visite el sitio <http://www.womenpastoralists.com/>

O consulte el folleto del encuentro <http://www.iucn.org/wisp/?5717/GlobalGatheringof->